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… han demostrado la carencia y la necesidad de mejor equipo.  

 

Actualmente cubrimos el 20 por ciento, aproximadamente, de los municipios. Porque, por algunos... 

como por ejemplo el mío, de San Luis Potosí, cubrimos en la zona metropolitana de San Luis Potosí 

seis municipios a través de nuestros equipos, a través de las siete estaciones que tenemos. Así los 

bomberos de alguna ciudad atienden a cuatro o cinco ciudades que están cercanas a ese lugar.  

 

Nuestro equipo, como se los mencionamos es de segunda mano y a pesar de las situaciones económicas 

que tenemos salimos a prestar servicio hasta a 100 kilómetros a la redonda y algunos municipios 

también hacen el servicio de ambulancias a... algunos cuerpos de bomberos. 

 

Nuestras carencias. Primero, la renovación del parque vehicular, el equipo de protección personal, que 

es parte importante para la seguridad del bombero, los equipos de respiración autónoma, mangueras, 

boquillas.  

 

Uno de los problemas más graves que tenemos los bomberos es que nuestros equipos y herramientas 

son más caros. Lo mencionaba Héctor cuando manejan los presupuestos. Un equipo de bomberos para 

proteger al personal, que es su casco, su chaquetón, su pantalón, sus botas, especial para el combate de 

incendios, anda alrededor de los 30 mil pesos.  

 

Un camión de bomberos, como mencioné, el de ataque rápido anda sobre los 2 millones. Entonces, 

cuando ven el presupuesto muchas veces las autoridades dicen: “¿Qué nos conviene más? ¿Comprar 

patrullas o comprar camión de bomberos? Esa es la balanza en la que nos estamos viendo, porque 

lamentablemente se ve más la necesidad de las patrullas, porque es más la incidencia de los delitos o se 

ve más la incidencia de necesidades que la de un camión de bomberos.  

 



 

Comisión de Protección Civil 
Séptima reunión ordinaria 

Jueves 19 de mayo de 2016 

Turno 10, hoja 2, mmp 

 

 

Entonces, siempre tenemos ese problema del equilibrio, qué nos conviene más comprar, esto o esto. Y 

siempre los bomberos andamos mal porque todo nuestro equipo, toda nuestra herramienta es de 

importación y tiene valor bastante alto en comparación con algunas otras necesidades.  

 

Las conclusiones, señores diputados son. El servicio de bomberos es reconocido por la comunidad 

como un recurso de auxilio en caso de incendio de cualquier situación. Hemos escuchado sus palabras 

y es lo mismo que hemos visto, reconocen el servicio de bomberos.  

 

El servicio de bomberos no es reconocido como prioridad por las autoridades y no muestran interés de 

contar con este servicio prefieren que la comunidad asuma esta responsabilidad a través de las 

asociaciones civiles. Estas asociaciones luchan todo el tiempo para tratar de equiparse y poder tener el 

equipo y la herramienta que es necesaria, cuando las autoridades deberían colaborar, apoyar 

enérgicamente en este aspecto.  

 

Y una de las cosas que estamos viendo, que platicábamos hace rato creo que nuestra solución a los 

bomberos de México es crear un organismo descentralizado en el que pudiera generarse el servicio 

nacional de bomberos.  

 

¿Cuál es el objetivo? Dar certeza y personalidad a nuestras instituciones. Dar seguridad social y 

económica a nuestros bomberos, un reglamento nacional de bomberos, una capacitación y terminología 

única. Mejorar nuestro equipamiento. El reglamento nacional de seguridad contra incendios y recibir 

apoyo del gobierno federal de los estados, los municipios, así como de la población y de la iniciativa 

privada.  

 

Eso sería lo que planteamos desde este punto de vista en razón a nuestro lema de nuestra asociación, 

que nuestra misión nos ubique en nuestra posición fija de salvar vidas y proteger propiedades de una 

forma ética y profesional.  
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El sistema de protección civil es parte de nuestra visión. Ser parte de un conjunto de acciones 

coordinadas para una respuesta aceptable. Nuestros valores nos obligan a sacrificar egos y actitudes, ser 

leales a nuestros principios y cumplir con voluntad todas y cada una de las acciones para lograr nuestra 

meta. Lucharemos por la profesionalización del bombero mexicano. Muchas gracias.  

 

El diputado  : Le pido a mi compañero diputado Héctor Barrera que 

haga uso de la palabra, por favor.  

 

El secretario diputado Héctor Barrera Marmolejo: Dicen por ahí, Adolfo, “más claro ni el agua”. 

La verdad es que es lamentable que a más de un siglo de la formación de esta organización del Cuerpo 

de Bomberos, siga en las mismas condiciones e incluso peores, como tú lo refieres de forma atinada; 

porque además es la percepción generalizada.  

 

No puede ser que quien atiende a la sociedad, quien resuelve y salva en primera instancia lo más 

valioso, que es la vida de nosotros, de nuestras familias, y en segundo lugar el patrimonio esté 

trabajando bajo estas condiciones, con 7 mil 500 voluntarios –que como ustedes lo refieren, mi tocayo 

Héctor, Adolfo, Rodolfo lo refieren– de honorífica, muy honorífica pero sin tener los mínimos 

elementos para atender las eventualidades, que no solo atiendan incendios sino... 

 

(Sigue turno 11) 


